



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Wendy Yarenni Gómez López

Nombre del tema: Ensayo de los temas de la unidad I

Parcial: I

Nombre de la Materia: Historia de la medicina veterinaria y zootecnia

Nombre del profesor: Ana Gabriela Villafuerte Aguilar

Nombre de la Licenciatura: Medicina veterinaria y zootecnia

Cuatrimestre: I

Introducción

En el siguiente ensayo daré mi opinión y puntos de vista acerca de la prehistoria e inicios de la medicina veterinaria a lo largo de estos años, mencionaré los primeros acontecimientos que ocurrieron en esta época así como también el papiro de kahun, domesticación de los primeros animales, clasificación de los animales, en la manera que el ser humano tomó a los animales en diferentes formas, como productores de leche, animales para el trabajo o de carne.

También hablaré acerca de la domesticación del perro, como se fueron adaptando los humanos con los animales que eran semejantes a los lobos, también mencionaré acerca del hipriata griego, los veterinarios romanos, la medicina veterinaria y zootecnia en la antigüedad, los conocimientos quirúrgicos entre otros puntos más. A continuación dejare el desarrollo del trabajo.

Desarrollo

En la prehistoria de la medicina veterinaria nos menciona que en la antigüedad no se conocía la medicina veterinaria como tal, nuestros antepasados nos dejaron pinturas que nos dan a entender que primero fueron cazadores y después pastores antes de ser agricultores. Uno de los primeros acontecimientos que ocurrieron en esta época fue conocer la anatomía interna de un individuo, sin que ellos supieran, ya andaban conociendo y pensando el funcionamiento de cada órgano del animal al momento de abrirlo, todo esto ocurría mediante la caza de animales y al querer consumirlos. Los hombres prehistóricos iniciaron con esto el conocimiento de las dos ciencias básicas de la medicina, que son la anatomía y la fisiología.

En el papiro de kahun trata acerca de algunos tipos de medicación en los humanos, uno de los primeros países en contar con soluciones a algunos problemas de salud fue Egipto, en el papiro de kahun traía algunos tipos de soluciones de enfermedades en animales, no de todo tipo, pero sí algunos para poder ayudar a los animales. Ciertamente énfasis puesto sobre la aplicación de enemas parece confirmar la opinión de que los egipcios temían que la materia fecal pudiera circular por el cuerpo causando enfermedades.

En la domesticación de los animales, no se sabe con exactitud el año en que eso sucedió ya que hay hechos históricos que dicen que fue más de 135 mil años y otras donde afirman que fue hace 30 mil años, lo que si se puede confirmar con exactitud es que el perro fue el primer animal en ser domesticado.

Otro producto de la domesticación fue la diferenciación entre humanos y animales. Cuando las personas cazaban a los animales, los veían de igual a igual, competían por su supervivencia.

Hablaré del perro, el perro, o perro doméstico, es un mamífero carnívoro que pertenece a la familia de los cánidos según la clasificación de Linneo. Como ya fue mencionado, constituye una subespecie del lobo. Siendo el primer animal en ser domesticado.

A lo largo de la historia de la humanidad, muchos de los trabajos para los que antes se utilizaban a los perros han sido reemplazados en un principio por otros animales de distinto tamaño y hoy en día por la tecnología. Sin embargo, los perros siguen estando en contacto con las personas, pero en gran parte del mundo tienen un fin diferente.

Uno de los primeros animales en ser domesticados en México, fue el guajolote, nos menciona que fue aproximadamente hace 3500 a 4000 años.

En la antología nos mencionaba acerca de los hipriatas griegos, en mi punto de vista, entendí que un hipiatra era aquel que podía cuidar de los caballos en algún caso clínico que tuvieran, se encargaban de curarlos y tratarlos, ellos decían que, si un caballo está afectado de calentura, con la boca abierta, jadeo y con calor corporal. El tratamiento consiste en mojar abundantemente al animal con agua fría, frotándolo constantemente con aceite y vino caliente, alimentándolo, cubriéndole para evitar el enfriamiento.

Se dice que la veterinaria romana conoció una época de máximo esplendor en el siglo IV, no sólo por la abundancia de obras producidas, sino por el rango que adquirieron los practicantes de esta. Como veterinarios del siglo V cabe mencionar a Hierocles, Pelagonio, Hipocrate, Teomnesto (de la corte de Licinio), Eumelo, Anatolis, etc., profesionales que ejercieron casi todos en el Imperio Bizantino. Bizancio fue en el siglo VI la gran cultivadora de las ciencias agrícolas y ganaderas.

Ahora hablaré acerca de los conocimientos quirúrgicos, en estas épocas no eran conocidas, pero fueron necesarios ya que vieron la necesidad de hacer pequeñas aperturas para sacar tumores en la piel o algún absceso, las cirugías como tal no tenían anestesia, utilizaban bebidas alcohólicas para disminuir el dolor del o la paciente, las cirugías no eran consideradas parte de la medicina.

En la antigua roma se dice q la inspección de carne era muy necesaria ya que este era fácil de contraer bacterias, si la carne no era inspeccionada antes de sacarlo a la venta, eran multadas.

No es hasta el siglo XIX cuando el veterinario adquiere la debida importancia como higienista e inspector de alimentos, ya que es a partir de esta época cuando comenzaron a sucederse hechos que identificaban la relación entre la alimentación y el estado de salud. A medida que se profundiza en el conocimiento de la patología humana y animal, se llega a la conclusión de que ciertas enfermedades podrían transmitirse de los animales al hombre por el consumo de carnes procedentes de animales enfermos.

Con la inspección de alimentos llega la jurisprudencia que fue fundada tras las Conferencias de Naciones Unidas para la alimentación y la agricultura, celebradas en Virginia (1943) y Quebec (1945), que fija inicialmente su sede en Washington para trasladarla definitivamente a Roma, en 1951.

Esto dio lugar a la organización mundial de la salud (OMS). Esta organización tendrá un papel preponderante en la regularización y armonización de las legislaciones relacionadas con la salubridad de los alimentos.

La zootecnia en la antigüedad se basó a medida que fueron domesticando a los animales llegando así a domesticar a los equinos y bovinos los cuales se comenzaron a utilizar en otras labores diferentes como fuerza laboral, incrementada la productividad de estas comunidades humanas, localizadas en asentamientos fijos, dando el origen a las ciudades.

Paralelamente surgió la necesidad de conocer y curar las dolencias del caballo, formando a manera de segunda parte, predominando la Hipología o la Hippiatría (enfermedades, medicamentos, operaciones, arte de herrar) a esto se le conoció como la albeitería entre los árabes.

Conclusión

Para concluir con el ensayo puedo agregar que la evolución de la medicina veterinaria a lo largo de estos años ha sido de gran importancia ya que hemos visto la necesidad de poder ayudar a los seres vivos que componen nuestro entorno, es importante mencionar que grandes personajes que aportaron algo al estudio de la medicina veterinaria han sido de gran importancia ya que sin ellos el estudio de esta ciencia no podría haberse llevado a cabo.